



子どもたちの笑顔のために 新たな教育の創造を！

淀川小学校だより

淀川の風

遊ぶことは 学ぶこと そして…輝くこと

校長 村上 力磨



私がまだ3年生の学級担任をしていた頃、あるお母さんからこんな相談を受けました。「うちの子は、学校から帰ってくるとランドセルを置いたら、すぐに外に遊びに行ってしまうのです。宿題をしっかりやってから遊びに行って欲しいのに。うちの子は、大丈夫でしょうか?」どう思われますか?

確かにお母さんの言う通りです。計画的に勉強をしてから、外に遊びに行って欲しいところです。でもわたしには、目をキラキラさせながら、友達のところに行くその子の姿が思い浮かびました。彼は教室でも人気者で、休み時間には誰よりも先に運動場に出て、元気に遊ぶ子どもです。積極性や協調性もあり、学級の友達の輪を作ってくれています。そんな彼の顔を思い出しながら、私はお母さんにこんな答えをしました。



「お母さん、何も心配はいりませんよ。彼はまっすぐに成長していますよ。友達からも信頼されています。友達と遊ぶのが楽しくて楽しくて仕方がない今、どうかその貴重な時間を大切にしてあげてください」と…。



子どもたちは、友達との遊びを通して多くのことを学んでいきます。「協力すること」「仲間とつながること」「勇気をもつこと」「自分の思いを伝えること」「けんかして仲直りすること」…。子

どもたちは、遊びの中からそうした社会性を少しづつ身につけていくのです。

それは、遊びが大人の管理の無い、子どもたちの自由な世界だからかもしれません。

私は、本校の先生達にも、「子どもたちと遊ぶ時間、ふれあう時間をどうか大切にして欲しい」と、いつも話しています。子どもたちと遊ぶ中で、開かれた子どもたちの心に接して欲しいと願うからです。子どもたちとふれあう中で、心を開いて何でも話せるあたたかい人間関係を育てて欲しいと思うのです。

私も、時間を見つけては、できる限り子どもたちと運動場で遊んだり、校舎内で話をしたりするようにしています。「校長先生と遊んだよ」「校長先生とお話ししたよ」そんな言葉を、子どもたちからもらえる先生でありたいと思うからです。

放課後、みんなが帰ったあの誰もいない運動場や教室。そこには、不思議なぬくもりがあります。「ここで、1年生が鬼ごっこをしていたな。」「あそこで3年生が、ドッジボールをしていたな。」「ボールパークで高学年が、楽しそうにバスケットボールをしていたな。」「廊下で楽しそうに話していたな。」そんな光景が、浮かんできます。

子どもたちの笑顔や笑い声が、今にも聞こえてきそうな運動場、そして教室…。そんな放課後の淀小を見つめながら、こう思いました。

「子どもたちが、笑顔で遊べる今の淀小の雰囲気を大切に育てたい」

「笑顔あふれる淀小の中で、友達とつながる経験をたくさんして欲しい。」

遊ぶことは学ぶこと、そして子どもたちが輝くことにつながると信じながら…。



令和7年度 6月号
都島区毛馬町3-5-39
TEL: 06-6921-0001

6月行事予定

学校ホームページでも学校行事を確認することができます。

- 2日(月) 保健週間 なかよしタイム1年
- 3日(火) 出前授業2年(ミルク教室)(株)明治様来校
- 4日(水) B校時 委員会活動
- 5日(木) 歯科検診全学年9:00
出前授業6年(EMO-1GP松竹芸能様来校)
- 9日(月) 読書週間 なかよしタイム3・4年
- 11日(水) B校時 クラブ活動
- 12日(木) 体力向上授業 内科検診1~3年9:00
- 18日(水) B校時 内科検診4~6年 中国国際クラブ
- 20日(金) 淀っ子パラダイス
- 24日(火) 心臓2次検診1年
- 25日(水) B校時 歯みがき指導2年
- 26日(木) 学校徴収金口座振替日
- 27日(金) 林間学習5年保護者説明会 16:00
- 30日(月) プール水泳開始

<7月の主な行事>

- 8日(火) 出前授業5・6年(水泳 千葉すず様来校)
- 10日(木) ~15日(火) 学期末個人懇談会
- 17日(水) 4時間授業 1学期終業式 給食終了後下校
- 18日(木) ~8月25日(月) 夏季休業
- 23日(水) ~25日(金) 林間学習5年

『よくわかる!淀川小学校』の修正について
太枠部分の「午前7時に」を「始業時刻までに」と修正してお使いください。

非常災時にについて

始業時刻までに発表中

臨時休校

始業時刻以降に発表

緊急下校等の措置をミマモルメールや学校HPで連絡